

## Échanges d'universitaires et de jeunes

La participation accrue du Canada aux activités universitaires et éducatives à l'étranger reflète un intérêt en plein éveil. Nos universités étendent continuellement leurs relations avec leurs homologues dans d'autres parties du monde et un plus grand nombre de savants canadiens sont invités comme conférenciers à l'étranger. Les échanges d'universitaires sont de plus en plus assurés sur un plan individuel. Au fur et à mesure que les problèmes d'éducation se compliquent, on s'emploie davantage à y trouver des solutions au niveau international. Cette section facilite la participation des autorités et des particuliers canadiens aux réunions internationales s'attachant aux divers aspects de l'éducation. A cette fin, le Ministère continue d'assurer la participation canadienne à certaines organisations comme le Comité de l'éducation de l'OCDE, l'UNESCO et les institutions du Commonwealth, et il coordonne la participation canadienne aux réunions d'experts, de groupes de travail et aux conférences officielles tenues sous leurs auspices. Citons par exemple la Conférence de l'OCDE sur l'éducation post-secondaire tenue à Paris en juin. Des experts canadiens préparent aussi, en consultation avec le Secrétariat de l'OCDE, une étude sur les politiques de l'éducation au Canada. En outre, la Section assure la liaison avec d'autres gouvernements et organismes, comme le Conseil des ministres de l'Éducation, l'Association des universités et collèges du Canada et les organes privés s'occupant d'éducation.

Une autre fonction importante est la coordination des programmes réciproques de bourses avec un

certain nombre de pays, dont l'Allemagne, la Belgique, la Chine, la Finlande, la France, l'Italie, les Pays-Bas, la Suisse et l'URSS, ainsi que les programmes de bourses d'études du Commonwealth et de l'OTAN. Dans le cadre de ces programmes bilatéraux et multilatéraux, environ 300 bourses d'études et de recherches furent accordées en 1973. Le programme est réalisé en étroite collaboration avec le Conseil des Arts du Canada, l'Association des universités et collèges du Canada et la Société royale du Canada. En outre, plus de 20 professeurs d'universités canadiennes invités à enseigner dans des universités étrangères reçoivent des subventions de déplacement du Ministère. Ce dernier en fit autant pour permettre à environ le même nombre de

jeunes moniteurs anglophones de se rendre en France dans le cadre d'un programme d'échanges avec ce pays selon lequel de jeunes étudiants s'enseignent respectivement leurs langues dans le cadre de leur programme régulier d'études.

Le Ministère coordonne l'exécution des programmes d'échanges de jeunes entre le Canada et d'autres pays qui relèvent du Secrétariat d'État. Le programme «Contact Canada» permet à 300 jeunes Canadiens de passer trois semaines dans un certain nombre de pays qui envoient au Canada le même nombre de jeunes. Le programme d'été amorcé depuis quelques années avec l'Allemagne, sous les auspices de la *Canada-Germany Friendship Society*, s'est poursuivi, permet-

*Dans le cadre du programme d'échange de l'ACDI, des enseignants canadiens oeuvrent dans de nombreux pays. Voici John Bratt, enseignant dans un atelier de l'Institut polytechnique de la Barbade. (Photo ACDI)*

